

Charte pour la protection, la valorisation et le développement de l'Intelligence Humaine



Dans un monde bouleversé par l'essor de l'intelligence artificielle, nous, citoyens conscients, choisissons de réaffirmer ce qui fait la grandeur de l'être humain

- ▶ Nous croyons en la dignité de la conscience vivante, en la noblesse de l'intelligence humaine libre, en la capacité de chacun à ressentir, aimer, comprendre, discerner et créer.
- ▶ Nous reconnaissons que le développement de l'IA ne doit jamais se faire au détriment de l'Intelligence Humaine dans toutes ses dimensions : globale, vibrante et intégrale. Cette intelligence s'exprime à travers six états fondamentaux : cognitive, émotionnelle, intuitive, déductive, quantique et libre. Elle est le socle de notre discernement, de notre humanité, de notre souveraineté.
- ▶ Nous affirmons que cette charte est d'abord un engagement envers les enfants, les jeunes, les générations à venir. Car ils sont les porteurs de l'Être nouveau, et c'est notre devoir de les protéger, de les élever dans leur conscience, leur libre arbitre, leur pouvoir de création.
- ▶ Nous refusons qu'ils soient réduits à des algorithmes de performance ou d'obéissance.
- ▶ Nous choisissons de les accompagner dans le déploiement de leur intelligence intérieure, pour qu'ils deviennent des adultes libres, reliés, ancrés dans leur humanité profonde.
- ▶ Nous appelons à une gouvernance éthique de l'intelligence artificielle, inspirée par le respect du vivant, la sagesse des limites, et une vision claire du rôle sacré de l'humain dans l'écosystème du monde.
- ▶ Nous posons comme fondement que le véritable progrès est celui qui protège l'humain, qui l'élève, qui le relie, et qui renforce sa souveraineté intérieure.
- ▶ Nous nous engageons à cultiver notre intelligence vivante, à éveiller la conscience, à transmettre aux enfants l'art de penser, de ressentir, d'être pleinement humains.

Et nous le disons aujourd'hui, ensemble :

Je choisis de rester pleinement humain.

Je choisis la conscience vivante.

Je choisis d'élever l'intelligence humaine comme bien commun.

Charte conçue par Sandrine BAUDEN, psychopédagogue,
fondatrice de la pédagogie biologique et de l'Observatoire de psychopédagogie évolutionnaire
pour le déploiement de l'être neuroconscient et biocoherent,
au service de l'intelligence humaine libre, consciente et souveraine.